

## Debilidad económica persistirá hasta 2011 (Reforma 29/09/10)

Debilidad económica persistirá hasta 2011 (Reforma 29/09/10) Eduardo Jardón Miércoles, 29 de septiembre de 2010 Crecimiento en segundo semestre, menor al previsto. Riesgos en países desarrollados, muy evidentes: Lipsky. Restauración del sector financiero, aún incompleta. La debilidad por la que atraviesa la economía mundial se extenderá hasta principios del próximo año, anticipó el Fondo Monetario Internacional (FMI). John Lipsky, primer director general adjunto del organismo, estimó que en el segundo semestre de 2010 el crecimiento global será inferior a la cifra prevista de 3.75 por ciento. Detalló que en los primeros seis meses de este año la actividad económica mundial se recuperó a un ritmo de 4.75 por ciento, impulsada principalmente por las economías en desarrollo, con un crecimiento de 7.25 por ciento. El funcionario indicó que no debe sorprender la debilidad de la actual recuperación, ya que las crisis económicas, que son acompañadas de crisis financieras, por lo general son más profundas y duraderas, y propician un mayor daño que las convencionales. A principios de julio, el FMI pronosticó que en este año el PIB de las economías en desarrollo crecería 2.6 por ciento; mientras que en los países en desarrollo y emergentes sería de 6.8 por ciento. Lipsky mencionó que si bien la desaceleración será temporal, los riesgos para el crecimiento de las economías desarrolladas siguen siendo evidentes. Entre éstos destacan las presiones sobre los mercados de deuda soberana, que podrían desencadenar nuevas tensiones sobre las instituciones financieras y sus efectos extenderse a la economía real. Avances notables El funcionario señaló que la restauración del sector financiero aún no está completada, y será fundamental para retomar la senda hacia un crecimiento fuerte y sostenido. Esto, añadió, es requisito para mitigar las elevadas tasas de desempleo en los países más desarrollados, incluido Estados Unidos. De acuerdo con Lipsky, la crisis global tuvo una respuesta política mundial sin precedentes, y no obstante la frustración generalizada por la lenta recuperación, se han logrado avances notables en otras áreas. Un ejemplo, dijo, es el lapso que tardó en desarrollarse el acuerdo de Basilea III, sobre las normas de capital de los bancos, y que demoró 18 meses, contra más de una década que se prolongó el desarrollo de Basilea II. "La necesidad de lograr avances reales en la reforma financiera ha sido reconocida y las respuestas han sido contundentes", comentó Lipsky. Sin embargo, indicó que a pesar de los progresos, es mucho lo que queda por hacer antes de concluir que el objetivo de crecimiento fuerte, sostenido y equilibrado ha sido asegurado. Mencionó que los retos que enfrenta la economía mundial son diferentes a los de las experiencias pasadas, cuando la tarea principal era apoyar la recuperación de la demanda. Próximamente, el FMI divulgará el Reporte sobre la estabilidad financiera global y el Panorama económico mundial, en los que, según Lipsky, no será una sorpresa que se pronostique una recuperación moderada de la actividad económica.